

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Perkembangan Koperasi dan UMKM berperan penting dalam pertumbuhan ekonomi Indonesia. Begitu juga dengan daerah Provinsi Sumatera Barat, Koperasi dan UMKM berperan dalam mengembangkan perekonomian masyarakat. Tanpa adanya kontribusi Koperasi dan UMKM dalam perekonomian Indonesia, negara Indonesia tidak mampu bersaing dengan negara-negara berkembang dan maju lainnya. Karena negara-negara maju dan berkembang menggunakan Koperasi dan UMKM dalam memberikan peluang untuk menyejahterakan masyarakat dan negara mereka. Hal ini harus dimanfaatkan oleh Indonesia dan masyarakatnya untuk memajukan perekonomian dan memerikan kesejahteraan ekonomi masyarakat. Apalagi saat kebanyakan masyarakat Indonesia menggunakan Koperasi dan UMKM sebagai peluang dalam mensejahterakan perekonomian mereka.

Koperasi di Provinsi Sumatera Barat dari tahun ke tahun mengalami perkembangan yang positif. Baik dari jumlah koperasi, koperasi yang aktif maupun dari volume usahanya. Perkembangan koperasi ini tidak serta-merta berkembang dengan sendirinya tanpa adanya campur tangan dari pemerintah daerah dan masyarakat. Koperasi yang didirikan oleh pemerintah daerah maupun masyarakat harus sesuai pedoman-pedoman hukum Indonesia.

Begitu pula dengan dengan perkembangan UMKM di Provinsi Sumatera Barat mengalami perkembangan yang baik dari segi jumlah usaha mikro, usaha kecil dan usaha menengah. Apalagi saat ini pemerintah sangat mendukung

pengembangan UMKM disetiap daerah dengan program-program kegiatan untuk lebih mengembangkan usaha-usaha yang di bentuk masyarakat.

Dari perkembangan Koperasi dan UMKM Pemerintah Daerah, BAPPEDA Provinsi Sumatera Barat dan Dinas Koperasi dan UMKM Provinsi Sumatera Barat membuat dan merencanakan pengembangan Koperasi dan UMKM untuk membantu masyarakat agar dapat lebih mengembangkan Koperasi dan UMKM dalam membangun perekonomian daerah Provinsi Sumatera Barat. Perencanaan tersebut di susun oleh pemerintah daerah, BAPPEDA dan Dinas Koperasi dan UMKM melalui RPJMD Provinsi Sumatera Barat dan Renstra Dinas Koperasi dan UMKM Provinsi Sumatera Barat.

5.2 Saran

Berdasarkan analisis di atas, saran yang dapat penulis berikan, dalam pengembangan Koperasi dan UMKM di Provinsi Sumatera Barat agar dapat terus berkembang, sebagai berikut:

- 1) Lebih di pantau oleh Pemerintah Daerah dan Dinas Koperasi dan UMKM Provinsi Sumatera Barat dalam memperhatikan perkembangan koperasi dan UMKM agar tidak terjadi penurunan dalam usaha yang dijalani oleh masyarakat serta lebih transparan dalam memberikan informasi perkerkonomian kepada masyarakat.
- 2) Pemerintah Daerah dan Dinas Koperasi dan UMKM Provinsi Sumatera Barat harus lebih meningkatkan dalam memberikan informasi, pengarahan, maupun bantuan terkait dengan kemajuan Koperasi dan UMKM agar usaha yang dilakukan pemerintah tidak sia-sia dan dapat lebih di manfaatkan masyarakat.